
市建设集团

烟火晚会庆佳节

晨报讯（记者 陈海寅）2 月 7 日晚，位于新

区大伾路的市建设集团有限公司院内流光溢彩，

董事长李生财和员工一起，燃放烟火共庆元宵节。

市建设集团有限公司自 2003 年起，每年元

宵节都会燃放烟火，庆祝佳节。今年作为连续燃

放烟火的第十个年头， 公司员工早早地就聚集

到院子里。看见大家热情高涨，董事长李生财也

兴致勃勃下令提前燃放烟火。

“砰”、“啪”……烟火绽放的声音不绝于耳，

五光十色的光芒照亮了夜空， 也映衬出一张张

笑脸。欢笑声和烟火的燃放声交织在一起，寒冷

的夜晚变得暖意融融。

市建设集团办公室主任王方说， 每年的烟火

晚会增强了大家的自豪感。“我能感觉到这种红红

火火的气势，感染了在场的每一个人。 我相信，我

们公司今年的发展也会是一种红红火火的势头！”

王方介绍，市建设集团有限公司是于 1995

年成立的，集工程施工、房地产开发、建筑部品

生产为一体，始终坚持“科学管理，质量第一；持

续改进，顾客满意”的质量方针，先后承建了市

政府第二综合楼、鹤壁高中新校区、建设花苑、

学府花园、鹤鸣花园、东方世纪城等数百项目。

公司积极倡导崇尚一流、追求卓越、逢冠必夺、

奋勇争先的理念，共获得国家、省、市荣誉百余

项，连续多年获评省、市安全、质量、施工管理先

进企业等荣誉称号。

核心

提示

建筑质量如何，对住房

品质起着至关重要的作用。

在全市城乡建设暨住房保

障工作会议（以下简称“会

议”）上，建筑业的推进工程

就被纳为今年的重点工作之一。 2 月 8

日，记者从市住建局了解到，今年建筑业

要以保障性安居工程建设为核心， 以推

行企业差异化分级管理和施工现场安全

标准化达标为抓手， 把握建筑市场管理

的基础环节， 从源头上治理和规范建筑

业企业和从业人员行为， 严肃建筑市场

准入和清出机制， 实现我市工程质量和

安全生产水平的稳步提高。
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全市城乡建设暨住房保障工作会议精神要点解读之———

推进建筑行业发展

为打造优质工程护航

□

晨报记者 陈海寅 / 文 王磊 / 图

“在扶持建筑业企业发展的同时，我们也

会要求他们完善企业经营管理者的聘任制度

和职业经理人制度，优化资源配置，全面提升

企业的市场开拓能力、资本运作能力、质量安

全保障能力和技术创新能力。”该工作人员说，

引导各建筑企业向符合投资需求方向发展，拓

展产业链条，走多元化、集约化管理道路，鼓励

设计、施工、监理等企业联合，开展项目总承包

或项目管理。“这些措施，在一定程度上可提高

建筑工程质量，保障工程有序进展。 ”

“对企业来说，树立品牌意识将有益于企

业发展，建筑业企业也一样。在发展中，建筑业

企业要重视品牌效应，多创品牌工程、亮点工

程，以品牌树立企业的良好形象。”该工作人员

说，另外，要加强建筑业企业的动态考核，实行

施工企业差异化分级管理，提高建筑业企业争

先创优的积极性和主动性。

“搞好建筑，重点在于提升建筑科技水平。

今年，我们会推广应用新技术，改进施工工艺，

提高建筑产品的科技含量。对于二级及以上总

承包企业，我们会督促他们尽快设计自己的网

站，每年要有一项省级工法和新技术应用示范

工程。”该工作人员说，高素质人才的储备也是

一项重要工作。 而今年，企业资质动态考核对

建造师数量提出了具体要求，造成部分企业资

质考核困难。“建造师的匮乏，已成为建筑企业

生存发展的瓶颈。 在这方面， 今年要取得突

破。 ”

“自身的行业素质过硬了，本地企业就有

更多机会走出去， 成为开拓外地市场的佼佼

者。 一家企业出去了，就能连带着把其他建筑

类的企业引荐过去。”该工作人员说，如本市房

地产开发企业在外地投资项目，就有机会把本

地的设计、施工、监理等企业带出去，或者本地

的设计院在外地承接了一项设计任务，也能把

本地的施工、监理企业引荐出去。“外地的建筑

类企业来咱市发展，咱市的建筑类企业一样也

可以在外地大展身手。对于外出承揽业务的单

位，市住建局将会大力支持，为其走出鹤壁、走

向全国做好各项服务。 ”

“在今年的工作中，对商品混凝土企业的

监管也摆在了台前。我们会强化对商品混凝土

企业的监督检查及抽样检测，提高企业产品质

量和管理水平，年内实现禁止现场搅拌混凝土

目标。”该工作人员说，施工安全也是一项重要

的监管工作。“要构建安全生产长效机制，完善

安全生产告知书、安全不良行为公示、安全生

产警示、工伤和意外伤害保险等制度，提高施

工现场安全管理水平；开展以起重机械设备使

用、防止高处坠落和施工坍塌为主要内容的建

筑施工安全专项治理，加强现场安全设备和防

护用品管理，特别是起重设备、安全网和安全

帽，必须使用合格产品。 ”

“除此之外，还要加强对招标代理机构办

公场所、人员资格的动态考核，规范招标代理

机构市场行为；严厉打击招标代理机构与业主

串通招标，业主与施工监理企业、施工监理企

业间围标、串标等违法违规行为；规范招标专

家的抽取，严格招标专家的日常行为管理和准

入清出力度； 加大对招投标重点环节的监管，

特别是围标、串标行为的发现和认定；从严对

伪造、涂改、买卖、出借或者以其他形式非法转

让资质和各类证书行为的惩处，实行建造师中

标后立即押证的办法；而招标后的管理力度一

样不能放松，重点检查工程参建各方重点人员

的资格和在岗在位履职情况。 ”该工作人员表

示。

全市城乡建设暨住房保障工作会议于本月初召开。

会上除了介绍我市去年在住房和城乡建设、保障性安居

工程等方面取得的成就外，对今年的工作目标也作了规

划。 从本期起，本刊将对此次会议上所提出的工作要点

进行具体解读，让市民详细了解会议上所提出的各项与

住房有关的信息。

“今年，我们会把加强保障性安居工

程项目的质量安全监管与服务作为整年

工作的重中之重。 另外，各级管理部门会

把加快建筑业的发展摆上重要的议事日

程，加大扶持力度，为建筑企业营造良好

的发展环境。 ”市住建局相关工作人员说，

他们会通过完善经营机制，形成规模化经

营模式，促进行业长足稳步发展，力争建

筑业企业在今年增加 5 家 ~10 家，建筑业

产值达到 60 亿元。

“要引导建筑业企业由粗放型向集约

型、质量效益型、科技进步型转变；通过企

业资质动态考核， 对每年工程量不高、甚

至靠出卖企业资质、陪标等行为生存的小

型建筑业企业，指导其整合与升级，重点

培育高资质、多领域的工程总承包龙头带

动企业，积极扶持专业承包企业，大力培

育劳务分包市场， 强化劳务分包管理，督

促企业规范用工管理， 落实用工责任制，

健全劳务人员实名制管理。在全市形成大

中小企业层次结构合理，总包、专业分包

和劳务分包配套的专业结构体系。 ”该工

作人员说，县区建筑业企业的培养也是一

项重要工作。“今年，每个县区要力争培育

建筑业企业 2 家 ~3 家， 本地区建筑业产

值年度递增 20%以上。 ”

“市住建局相关科室会加强行业统计

和调研，结合经济发展形势，及时研究和

掌握行业发展态势，分析有碍行业发展的

困难和瓶颈， 主动提出发展措施与建议，

加强与政府各有关部门的沟通协调，共同

支持建筑业发展。”该工作人员说，在加强

政策研究与业务指导的同时，他们还会鼓

励企业资质申报，支持资质升级，大力扶

持企业强强联合、多业并举、集团式发展。

本地区建筑业产值

年度递增超 20%

优化企业资源配置

实施品牌带动战略

提升建筑业科技水平

拓展外部市场

加强监管

构建安全生产长效机制

新区一建筑工地，头戴安全帽的工人在严格按照规范施工。

据人民日报（海外版）消息 央行近日公开

表示， 将加大对保障性安居工程和普通商品住

房建设的支持力度， 继续落实差别化住房信贷

政策，满足首次购房家庭的贷款需求。 此前，住

建部也曾表示要优先保证首次购房家庭的贷款

需求。

在此信号之下， 市场对于首套房利率放开

的预期也在增加。 随着今年以来部分银行首套

房回归基本利率， 这是否意味着此前一直趋紧

的房价调控政策有了放松的迹象？

■

与调控政策并不矛盾

在本月初召开的人民银行金融市场工作座

谈会上，央行行长助理郭庆平明确表示，要继续

落实差别化住房信贷政策，完善融资机制，改进

金融服务， 加大对保障性安居工程和普通商品

住房建设的支持力度， 满足首次购房家庭的贷

款需求。

央行的此番表态以及各地首套房贷的放宽

不由引发了人们对楼市调控政策是否发生转向

的猜测。对此，中国房地产学会副会长陈国强在

接受本报记者采访时表示， 首套房贷利率的回

归，不仅不能视为政策放松的信号，相反却是调

控回归其出发点的有益变化。

陈国强认为， 去年严格的房地产信贷政策

有效地限制了投资、投机性的需求，但也不可避

免地误伤了许多自住性的购房需求。 而现在首

套房贷出现了松动，体现了差别化信贷的特点，

更加符合调控的精神和方向。 目前首套房贷出

现微调是因为每年的年初通常都是信贷集中释

放的时候， 房地产贷款无疑也会感受到这种变

化，而这种微调具有一定季节性。

■

房地产调控力度不会放松

事实上， 虽然首套房贷利率出现了微调，但

房地产调控中对于二套住房信贷的限制政策并

没有出现松动。目前全国各地银行在二套房贷款

利率方面，普遍执行上浮 10%的政策，少部分银

行甚至需要上浮 15%或 20%。 首套房和二套房实

行差别化的房贷政策，使得房地产调控并未有全

面松动的迹象。

对此， 中央财经大学中国银行研究中心主

任郭田勇指出， 这是央行及金融部门差别化住

房信贷政策的一贯态度， 金融机构将继续支持

保障房建设、支持首套房融资，而对投机和投资

性住房贷款继续加以控制。

“首套房贷利率的变化只能看作是总体调

控从紧背景下的一次微调。 ”上海易居房地产研

究院综合研究部部长杨红旭也认为， 这次微调

的指向十分明显， 就是对自住需求的房贷利率

“宽松化”。但调控的基调没有变化，只不过是信

贷方面出现差异化而已。

交通银行首席经济学家连平表示， 去年底

中央经济工作会议明确提出了坚持房地产调控

政策不动摇， 这彰显出中央政府调控房价的决

心， 在今年我国房价没有完全回归合理区间之

前，现行调控政策不会有大的改变。

放松首套房贷

不是调控转向


